



**PREFEITURA DE
SÃO PAULO**

SUBPREFEITURA DE PIRITUBA / JARAGUÁ

Gabinete do Subprefeito

Rua Carlos da Cunha Mattos, 61/67, - Bairro Chácara Inglesa - São Paulo/SP - CEP 05140-040

Telefone: 3973-2512

ATA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CADES PIRITUBA/JARAGUÁ – GESTÃO 2024-2026

Ao quinto dia do mês de agosto de 2025, reuniram-se na sede da Subprefeitura Pirituba/ Jaraguá, e através da plataforma google meet os conselheiros empossados abaixo relacionados:

CIRLANDE VIEIRA	TITULAR
CLAUDIO DO NASCIMENTO	TITULAR
FABIO VASCONCELOS LIMA	TITULAR
LUISA RAFACHO	TITULAR
SUÊRDA AP. DOS SANTOS MACEDO	TITULAR
VIVIANE BUENO	TITULAR
YASMIN MAYARA	TITULAR
TIAGO VICENTINI	SUPLENTE
LUCIANA APARECIDA VIDAL	SUPLENTE

Estavam também presentes os representantes da Subprefeitura de Pirituba/Jaraguá, demais secretarias e sociedade civil:

VINICIUS DA SILVA ALEXANDRE	COORDENADOR SUPLENTE / CONSELHEIRO TITULAR SUB-PJ
ALEX SANDER NOGUEIRA	
BRUNA GALVÃO	SECRETÁRIA CADES-PJ
LUCIANA CLARO ARTILHEIRO	SELIMP
AMANDA SILVA	VIZINHO DO BEM - MRV
NATHALIA PEREIRA	SUPLENTE - SMADS
FABIANA DI PIERI	SME
PETROMARIO RIBEIRO	TITULAR - SMS
FERNANDO AUGUSTO	SVMA
PEDRO VINICIUS	UBS VILA ZATT
ELAINE CRISTINA	CONSELHEIRA DE PARQUE E DO MEIO AMBIENTE
ISABELLY DA SILVA MOLERO	STS
GIULIA PAOLA S. COSMO	APA STO. ELIAS PAVS - SAUDE
JOSE RODRIGUES	JARDIM RINCÃO
IZABELLY DA SILVA MOLERO	APA JD. RINCÃO PAVS-SAÚDE
LETICIA	UBS JARDIM ROMANO
MONICA CARABOLANTE	ACSP
LARISSA P. DE PAULA	SABESP/ CONSÓRCIO 2C
CARLOS EDUARDO	CONSELHO DO PARQUE PINHEIRINHO D'ÁGUA

MARCIA**CONSELHO DO PARQUE PINHEIRINHO****D'ÁGUA****HUGO VIANA****UMA PAZ/ SVMA**

O sr. Vinicius Alexandre, Coordenador substituto do CADES-PJ, deu as boas vindas aos conselheiros e registrou a presença de Conselheiros Titulares, Suplentes e Sociedade Civil. Após, solicitou que todos se apresentassem.

A sra. Bruna informou que tentou entrar em contato com os conselheiros de órgãos públicos que não estão comparecendo às reuniões, e alguns, como as representantes da Secretaria Municipal de Cultura, não fazem mais parte do quadro de servidores, então enviou ofício solicitando a substituição das representantes. Da Secretaria Municipal de Educação, recebeu a informação de que uma se aposentou e a outra está de licença, e também enviou ofício solicitando a substituição.

Seguimos então ao item 2 da pauta, a sra. Bruna informou que teve um e-mail da conselheira Luísa, que inclusive foi com cópia a todos os conselheiros, justificando a ausência nas reuniões. Ela falou que começou neste primeiro semestre a graduação no período matutino e aí gerou alguns problemas nos horários, mas que ela quer estar presente nas próximas reuniões. O sr. Vinicius coloca em votação a aprovação de justificativa da Luísa, que é aceita pelos conselheiros.

Avançamos então ao item 3 da pauta, e o sr. Vinicius informa que a Ata do mês anterior não foi enviada, mas que será enviada nas próximas semanas para aprovação na próxima reunião ordinária, juntamente com a do mês de agosto.

Seguimos então ao item 4, o sr. Fábio Lima diz que na realidade são duas praças, uma entre a Angelo Bilicor e a Paulo Arentino. Ela está de esquina, e gostaria de fazer um trabalho nela com jardim de chuva. E tem uma outra que essa aí eu já solicitei várias vezes para poder tá tendo a equipe de poda, de limpeza da praça e de organização. O sr. Vinicius diz que levaremos as duas praças para a análise do engenheiro agrônomo, e na próxima reunião daremos o retorno.

A sra. Viviane diz que numa ação que realizaram, o engenheiro agrônomo Lucas informou que o local tinha potencial, a sra. Cirlande completa dizendo que ele também mencionou que é necessária a poda de algumas árvores para abrir as copas, na praça da Angelo Bilicor. A sra. Viviane, sr. Fábio Lima e a sra. Cirlande também mencionam que fizeram um varal na praça e que foram orientados de que para fazer a solicitação, o fiscal precisa estar no local. A sra. Viviane menciona que no local em que fizeram uma intervenção que foi colocada uma placa, não houve mais descarte. O sr. Fábio Lima completa dizendo que antes as equipes iam lá, retiravam os lixos e entulhos de manhã e a noite já estava tudo cheio novamente. Que realizaram uma ação de plantio, onde foram plantadas 6 árvores, moreias, e faz uma semana que o local está sem receber entulhos.

O sr. Carlos diz que é conselheiro do parque Pinheirinho D'água, e observou que no entorno do parque está precisando de serviços de zeladoria.

Avançamos então ao item 6 da pauta, e a sra. Cirlande diz que no local será realizado o plantio de árvores, jardim de chuva e hortas urbanas.

Após, seguimos ao item 7, e a sra. Bruna diz que foi aberto um processo SEI e encaminhado à SVMA, que está fazendo um estudo técnico para avaliação no local, e que estamos aguardando a manifestação deles para dar a resposta aos conselheiros.

A sra. Suerda diz que realiza um mutirão no Rio Bravo, que inclusive vai acontecer no dia 30 de agosto, e que planejam começar a fazer plantio da vegetação da floresta atlântica. Completa dizendo que é só procurar o Mutirão pelas águas.

Seguimos ao item 8, a sra. Cirlande diz que dia 20 de setembro é o dia nacional da limpeza, e diz que a sra. Luciana de SELIMP poderia contribuir fazendo uma solicitação para a LOGA fazer um mutirão junto com o CADES, o sr. Fábio Lima e a sra. Suerda mobilizarem as pessoas do território, e que todos os conselheiros estejam presentes para a realização de atividades, no parque linear do City Jaraguá, pois acredita ser necessária a realização de um trabalho de conscientização ambiental.

A sra. Luciana diz que para entrar em contato com a LOGA é através de SP REGULA, , na reunião de junho, havia passado o e-mail deles para que fosse feita a solicitação de apoio na parte de educação ambiental. Solicita também que seja enviado para o e-mail da educação ambiental para detalhar qual é essa ação de limpeza que será realizada, o endereço, e de qual forma podem contribuir na ação para verificar a possibilidade junto à operação e entender se conseguem atender essa demanda ou não. Reforça que podemos pensar numa ação em conjunto, aproveitar a programação, e lembra que a SELIMP já tem uma programação mas que estão à disposição.

A sra. Viviane questiona se os conselheiros podem enviar e-mail ou se a sra. Bruna envia através do e-mail do CADES. A sra. Bruna sugere que seja enviado pelos conselheiros ao e-mail do CADES, e enviado oficialmente através do e-mail do CADES., se todos concordarem.

A sra. Cirlande diz que a ideia foi do sr. Fábio Luis, que comentou numa reunião passada que precisava fazer uma ação lá, e por isso teve a ideia de fazer um mutirão no dia da limpeza.

A sra. Cirlande solicita verificar junto a SABESP, se pode disponibilizar água no dia também.

Os conselheiros definem que a ação será realizada no dia 20/09, das 9:00 às 12:00.

Referente aos itens 9 e 10 da pauta, a sra. Bruna diz que foi enviado Ofício à concessionária SABESP, mas não obtivemos resposta até o momento.

A sra. Viviane diz que na Luis Saladim, foram feitos cinco mutirões com os moradores e iniciaram o processo de limpeza também em parceria com a subprefeitura. Diz ainda que tem a rua Carixó, onde percebeu que a ligação de esgoto vai toda para a área verde, e que enviará as fotos aos conselheiros. Diz que tem um morador que tenta contato há mais de 4 anos com a SABESP, mas que nada mudou. Informa ainda que a comunidade tem o interesse de realizar uma reunião junto com um representante da SABESP, para prestar esclarecimentos sobre o esgoto do local.

Os conselheiros concordam em chamar um representante da SABESP para uma próxima reunião.

Avançamos ao item 11 da pauta, a sra. Viviane diz que o sr. Celso fez a denúncia referente a má conservação do gradil do parque, e informou que entrou em contato com o administrador do parque mas não obteve nenhum retorno.

O sr. Vinicius sugere que o administrador do parque seja convidado numa próxima reunião para prestar esclarecimentos.

A sra. Bruna relembra que os parques também têm conselhos, e que podemos encaminhar as demandas, mas que os conselheiros também podem participar das reuniões dos parques e apresentar as demandas.

A sra. Cirlande diz que participou de algumas reuniões do parque Cidade de Toronto, e que os conselheiros poderiam se dividir, e participar de reuniões de parques próximos.

A sra. Elaine diz que o sr. Hugo que faz parte da UMA PAZ, que faz parte da SVMA, e disse que receberam recurso da Secretaria para quatro locais da cidade, e um deles é próximo ao Pinheirinho D'Água, e que gostaria de envolver os conselheiros da subprefeitura, a subprefeitura, a comunidade e igrejas do entorno. Diz que parece que o recurso é de R\$20.000,00 para ser aplicado na região, e que vai deixar o contato dele com a sra. Cirlande e a sra. Viviane, e que ele tem disponíveis as datas de 12 ou 13 de agosto.

Seguimos ao item 12 da pauta, a sra. Cirlande diz que o sr. Zé do Pão está presente hoje na reunião, e que ele é o dono de algumas hortas, diz que o pessoal do SAMPA+RURAL sempre agradece o apoio do pessoal do Jardim Rincão, e diz que eles são muito engajados.

Seguimos ao item 12, e o sr. Cláudio fala sobre dois vídeos que enviou. A sra. Bruna informa que os vídeos são muito pesados, e não conseguiu enviar por e-mail. Mas diz que foram gravados por uma senhora, que entra no parque, ela mostra as melhorias que foram feitas depois que o parque abriu, mostra hortas que tem lá, e menciona que os equipamentos de ginástica não estão mais lá.

O sr. Cláudio completa dizendo que os brinquedos também foram removidos, e que gostariam de verificar com o gestor do parque por que retiraram esses equipamentos e não colocaram outros no lugar.

O sr. Fernando diz que a orientação que recebem é que se o equipamento está danificado, ele deve ser removido, se tiver ferrugem, se tiver algum perigo de machucar alguém, não pode interditar, precisa remover. Após, é necessário aguardar a empresa, precisa ter um contrato para que seja colocado um novo equipamento.

O sr. Fábio Lima questiona se não deveria ter entrado já no projeto da reforma, porque ficou quase um ano fechado. Diz ainda que observa que parece que o valor da obra foi direcionado apenas para o campo, porque observou que as grades não foram pintadas, que a parte de cima que tem o galpão permaneceu da mesma forma. Menciona que foi um valor de quase 6 milhões para a reforma do Pinheirinho D'água, e que parece uma obra que não foi acabada. Porque se tirou os equipamentos, era necessário colocar antes de reabrir.

A sra. Suerda diz que no conselho do parque já foram levantadas todas essas questões, que é necessário ver o projeto do parque, o que que compreendia, e o que que não compreendia., porque infelizmente não é pensado um projeto de forma integral pro parque. Diz ainda que o sr. Paulo gestor do parque apresentou o projeto na reunião, que recebeu também os vídeos, e que disse que vai encaminhar para as áreas competentes, e que não tem relação com a reforma, ela foi feita por outro motivo, era para a parte de esportes.

A sra. Marcia diz que estão prevendo uma ida ao parque Pinheirinho, de todo o conselho, para tentar traçar um diagnóstico inicial, do que é emergencial de se discutir na reunião do Conselho Gestor.E que gostaria de fazer uma proposta aos membros do CADES de que quando possível fazer uma reunião com todos os conselheiros eleitos dos parques da região de Pirituba/ Jaraguá, e que esses conselheiros façam os seus diagnósticos e sejam discutidos no coletivo, para que não seja como na experiência anterior que ela teve, que se sentiu numa experiência muito solitária, que os gestores ficam discutindo, e o conselho não tem o caráter deliberativo, é consultivo.E pede então o apoio do CADES.

A sra Bruna diz que pensou, sobre os assuntos gerais, que como surgem muitos assuntos para serem tratados no final da reunião, pensamos em entregar um papel, para preencherem e falar sobre os assuntos, e caso não sejam tratados na reunião, ficam já para a próxima.

A sra. Luisa diz que achou bem interessante a proposta que a sra. Elaine apresentou sobre o projeto de R\$ 20.000,00 e que já fez um trabalho parecido no Pinheirinho D' água, que investiram R\$ 10.000, e conseguiram fazer um grafite, comprar material, roçadeira, fazer um plantio ali na no muro da escola república Argentina, na escola estadual. Que acredita que tem a ver com o projeto de urbanismo social e que o território do Pinheirinho é o território piloto desse projeto e é justamente para melhorar o trânsito de pessoas, porque aí tem muito casos de atropelamento e também essa questão de ser áreas de risco, e que é uma iniciativa bem legal.

O sr. Tiago diz que postou no grupo dois links que tem o primeiro link, que é o link do formulário, que gostaria de criar um aplicativo, mas vai deixar um pouco mais pra frente. É um formulário simples e uma planilha também onde serão armazenadas as informações. esse formulário é para ser compartilhado, se possível colocar no Instagram e, se a subprefeitura também puder compartilhar o link, porque observou que as demandas apresentadas são mais pessoais, ou de amigos próximos, mas que gostaria de espalhar para mais locais do território. As demandas inseridas serão analisadas pelos conselheiros, antes de serem apresentadas na reunião.

O sr. Fábio Lima diz que o CADES teve um crescimento, que as pessoas já estão entendendo o que é o CADES.

A sra. Monica diz que ficou impressionada com a última reunião com a harmonia do conselho, que quando tem o diálogo, quando tem o governo local presente, e que quando participou anteriormente sentiu muita dificuldade porque o governo local não acompanhava as reuniões, e o trabalho não avançava. E que gostaria de parabenizar o conselho em relação a organização e avanços.

A sra. Cirlande questiona, referente aos conselheiros que foram substituídos, e a sra. Bruna informa que a sra. Jaciara havia sido comunicada que seria titular, mas que não esteve presente em 3 reuniões consecutivas, então a próxima da lista a assumir como titular, é a sra. Sabine, que também foi comunicada através de e-mail.

Após, o sr. Vinicius agradeceu a presença de todos, encerrou a reunião e designou a mim, Bruna Galvão, para redigir a presente Ata.



Fabio Luis Barbosa
Subprefeito(a) Substituto(a)
Em 04/09/2025, às 17:21.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site <http://processos.prefeitura.sp.gov.br>, informando o código verificador **141673079** e o código CRC **4FCEC3BD**.

Referência: Processo nº 6051.2024/0001709-5

SEI nº 141673079